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J. BAYORT 

SEVILLA  

La Junta de Compensación de los te-
rrenos de la antigua factoría de Cruz-
campo ya ha iniciado las obras de ur-
banización de sus suelos con una in-
versión de 9,7 millones de euros y con 
la previsión de culminarlas a finales 
de 2024. Se trata por tanto de la pri-
mera intervención que se realiza en 
la antigua fábrica cervecera durante 
los últimos veinte años, que en estos 
momentos se está ejecutando con la 
colaboración del Ayuntamiento de 
Sevilla, realizándose primero los tra-
bajos de replanteo de la traza de los 
viarios y formación de explanada e 
iniciándose inmediatamente la ins-
talación de los colectores.  

El terreno de la factoría tiene una 
superficie de  200.000 metros sobre 
los que se prevé la construcción de 
2.000 viviendas, un parque de siete 
hectáreas y una nueva comisaría de la 
Policía Nacional para el barrio de Ner-
vión. Además, según informan fuen-
tes municipales, se están realizando 
gestiones con el Servicio de Parques 
y Jardines para concretar las actuacio-
nes sobre el arbolado existente que se 
encuentra afectado por estas obras. 

Según explicó la Junta de Compen-
sación tras desbloquearse el proyecto 
hace seis meses, de las 2.000 vivien-
das que se edificarán en este nuevo ba-
rrio del distrito San Pablo-Santa Jus-
ta, limítrofe con Nervión, más de la mi-
tad serán de protección oficial. De ellas, 
Emvisesa prevé construir paralela-
mente al proceso de urbanización del 
viario noventa y dos viviendas en 2024. 
Según informó en diciembre el por en-

tonces alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, los diferentes promotores podrán 
hacer lo mismo «en función a sus de-
seos». El alcalde estimó la inversión 
global del proyecto en 400 millones de 
euros, que según su director técnico 
estaría culminado en su totalidad en 
un plazo máximo de diez años. 

El proyecto aprobado sobre el so-
lar de la antigua fábrica plantea que 
el 68 por ciento de estas 20 hectáreas 
sean de uso público, entre viarios y 
equipamientos vecinales; además, su 

zona verde, de 70.000 metros cuadra-
dos, acogerá un lago, juegos infanti-
les «innovadores», espacios deporti-
vos y un anfiteatro para actividades 
culturales. Se reservarán 29.000 me-
tros cuadrados de suelos para uso ter-
ciario que potencien la actividad co-
mercial en la zona. Por su parte, el es-
pacio destinado a la nueva comisaría 
de la Policía Nacional, que ya ha sido 
cedido al Ministerio del Interior, se 
encuentra en pleno proceso de redac-
ción de la licitación de su obra.  

La Junta de Compensación del so-
lar de Cruzcampo está compuesta por 
Sareb (propietaria del 40 por ciento), 
Ayuntamiento de Sevilla (21 por cien-
to), Canvives (13 por ciento) y de un 
modo minoritario Heineken, Caja La-
boral, Kutka Bank y Metrovacesa y 
Criteria.

Comienza la urbanización de la 
antigua fábrica de Cruzcampo 

∑ Hay proyectadas más 
de 2.000 viviendas, una 
comisaría y un parque 
con siete hectáreas 

Los operarios ya se encontraban trabajando ayer en el terreno  // RAÚL DOBLADO

La inversión global de este 
proyecto se estima en 400 
millones de euros y tiene 
un plazo máximo de diez 
años para su finalizaciónD
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Redacción SEVILLA 

Unicaja Banco, en el marco de 
la renovación del acuerdo que 
mantiene con la Confederación 
de Empresarios de Andalucía 
(CEA), ha vuelto a habilitar un 
año más una línea de financia-
ción de 1.000 millones de euros 
con el objetivo de respaldar al 
sector empresarial de la Comu-
nidad y contribuir a reforzar la 
liquidez de las empresas de ca-
ra a su actividad diaria, indica 
el banco en una nota. 

El nuevo convenio, que re-
fuerza la relación existente en-
tre ambas entidades desde ha-
ce más de veinte años, ha sido 
firmado por el Presidente de 
Unicaja Banco, Manuel Azua-
ga, y por el presidente de la 
CEA, Javier González de Lara. 

De esta manera, Unicaja Ban-
co ofrece a los más de 180.000 
profesionales autónomos y em-
presas que forman parte de la 
patronal andaluza una comple-
ta oferta específica de produc-
tos y servicios financieros, en 
condiciones ventajosas, que es-
tán enfocados a facilitar la acti-
vidad y acometer las inversio-
nes del sector. 

Asimismo, brinda su colabo-
ración, en respuesta a las nece-
sidades de empresas y autóno-
mos, para el asesoramiento, ca-
nalización y financiación, en el 
marco de los programas de fon-
dos de recuperación Next Ge-
neration, auspiciados por la 
Unión Europea, de cara a dise-
ñar y facilitar soluciones a las 
empresas y especialmente a las 
pymes. En este sentido, la enti-
dad propone asesoramiento a 
empresas y autónomos para 

aprovechar las ayudas del pro-
grama Kit Digital, así como fa-
cilidades de financiación a tra-
vés de la línea ICO Red.es Kit 
Digital, y que puedan implan-
tar de manera gratuita las me-
jores soluciones tecnológicas. 

La renovación de este acuer-
do entre Unicaja Banco y la CEA 
se enmarca en el interés general 
de la entidad financiera por 
contribuir al desarrollo de ac-
tuaciones dirigidas a favorecer 
la actividad del tejido empresa-

rial y facilitar el impulso econó-
mico en Andalucía. La empresa 
en general, y la pyme en parti-
cular, continúan siendo uno de 
los colectivos claves de la polí-
tica de financiación de Unicaja 
Banco, especialmente en lo re-
ferido a Andalucía. Así, la enti-
dad tiene como uno de los ejes 
prioritarios de negocio la finan-
ciación de empresas, determi-
nante para la dinamización de 
la economía y del empleo. 

En concreto, dentro de esta 
completa oferta específica de 
productos y servicios en condi-
ciones ventajosas, cabe desta-
car los planes de pensiones, 
con el desarrollo de los futuros 
planes de empleo, concebidos 
especialmente para atender las 
obligaciones empresariales. 

Además, Unicaja Banco tam-
bién pone a disposición de este 

sector las ventajas de la banca 
digital, con el desarrollo cons-
tante de nuevas aplicaciones 
para dar servicio a los comer-
cios y empresas. 

Asimismo, las empresas po-
drán beneficiarse de las opera-
ciones de financiación destina-
das a cubrir tanto el circulante 
como los procesos de inversión 
en el marco de la reactivación 
económica y proceso inversor 
pospandemia. 

Por otra parte, también la en-
tidad financiera les ofrece su 
apoyo para el asesoramiento, 
canalización y financiación en 
el marco de los programas de 
fondos de recuperación Next 
Generation, auspiciados por la 
Unión Europea, de cara a dise-
ñar y facilitar soluciones a las 
empresas y especialmente a las 
pymes.

Unicaja Banco habilita mil millones 
para financiar a empresas andaluzas
l Renueva su 

convenio con la  

CEA para dotar de 

liquidez a 180.000 

firmas y autónomos

M. G. 

Manuel Azuaga, presidente de Unicaja Banco, con Javier González de Lara, presidente de la CEA.

Los beneficiarios 
recibirán una oferta de 
productos financieros en 
condiciones ventajosas
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E. M. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, 

anunció ayer que no habrá bares en 

los Jardines del Cristina. El nuevo ge-

rente de Urbanismo, Fernando 

Vázquez, ha firmado un decreto de re-

vocación de la concesión «para que 

no se puedan construir los quioscos 
previstos bajo la pérgola», que es el 

principal elemento de sombra del que 

dispone el peatón en ese paseo. Lo hizo 

el pasado 28 de julio, adoptando me-

didas cautelares para que el concesio-

nario de este espacio no pueda utili-

zarlo. 

El regidor  explicó en un comuni-

cado que «el pasado 15 de junio, dos 

días antes de que nuestro Gobierno 

tomara posesión, el anterior gerente 

de Urbanismo concedió una licencia 

por decreto para la construcción de 

unos quioscos bajo las pérgolas del 

Cristina, estando el gobierno anterior 

en funciones y sin pasar ni siquiera 

por Comisión Ejecutiva». Esa mane-

ra de actuar «ha sido otro de los in-

convenientes que el nuevo gerente se 

ha encontrado cuando llegó a Urba-

nismo el pasado 29 de junio». 

Así, Sanz destacó que, «a pesar de 

la licencia otorgada por Muñoz dos 

días antes de irse, los quioscos no se 

van a construir porque hemos revo-

cado la concesión basándonos en la 

potestad discrecional por razones de 

interés público que tiene la adminis-

tración, construyéndola sobre un cri-

terio de oportunidad en el que el nue-

vo equipo de Gobierno quiere liberar 

el bajo de las pérgolas para darle con-

tinuidad a un espacio de sombra, en 

coherencia con los proyectos que se 

van a poner en marcha para los puen-

tes de la ciudad, entre ellos el de San 
Telmo»; y añadió que todo esto se ha 

llevado a cabo «lo tras evaluar las ne-

cesidades de evacuación y rescate del 

espacio por los servicios de emergen-

cia». 

De esta manera, José Luis Sanz re-

saltó que «instalar quioscos en esas 

pérgolas no es coherente ni beneficio-

so para la ciudad, es un proyecto que 

elimina sombra, además de espacio 

para el peatón». Igualmente indicó que 

«así gestionaba el urbanismo de nues-

tra ciudad el exalcalde y delegado de 

Urbanismo, concediendo licencias por 

decreto, estando en funciones, para la 

construcción de quioscos sin impor-

tarle el espacio ni el entorno». 

El regidor fue especialmente críti-

co con en este punto asegurando que 

«bajo ningún concepto permitiré este 

‘modus operandi’ de Muñoz. No para-

lizaremos proyectos, pero en la Geren-

cia ahora se trabaja con control, serie-

dad, rigor y gestionando con eficacia 

y eficiencia». «En mi equipo de gobier-

no sí se estará pendiente de lo que se 

haga en la ciudad, sí se revisarán los 

proyectos, se controlarán los mismos 

y se mirará por el bien de todos los se-

villanos», advirtió.  

Demanda a la vista 

La decisión el alcalde puede conlle-

var una demanda judicial por parte 

de la empresa adjudicataria, que se 

hizo con la concesión tras un largo 
proceso administrativo que conllevó 

varios rechazos de la Comisión Pro-

vincial de Patrimonio de la Junta e in-

cluso el abandono de la primera em-

presa seleccionada para instalar ve-

ladores en el Paseo de Cristina. Fue 

hace uno año cuando el órgano super-

visor de la Junta dio el visto bueno a 

este proyecto hostelero que contem-

pla la construcción de dos quioscos 

bares bajo la pérgola. Con el dictamen 

en la mano, la Gerencia de Urbanis-

mo realizó el concurso público en el 

que adjudicaba a la sociedad El Rin-

cón del Arroz el espacio para dos es-

tablecimientos con terraza por un ca-

non anual de 123.512 euros durante 

quince años.  

No es nuevo el proyecto de instalar 

veladores bajo la pérgola de estos jar-

dines históricos.  Se viene trabajando 

en el mismo desde hace más de una 

década con idas y venidas, pero sin 

que ninguna de las iniciativas hubiera 

cristalizado hasta el momento. Aho-

ra sí parecía que iba a salir adelante 

contando con todas las bendiciones. 

Sin embargo, el cambio de gobierno 

local ha frenado su construcción al 

ser incompatible con el proyecto que 

el nuevo alcalde tiene para ese entor-

no. Su idea, como avanzó durante la 

campaña, es extender la sombra por 

todos los itinerarios peatonales del 

Centro, con toldos en la Avenida de la 

Constitución y en puentes como el de 

San Telmo. La pérgola ejerce precisa-

mente como un conector entre am-
bos, por lo que ocupar el espacio des-

barata los planes.  

Sanz tumba los quioscos con 
terraza de los Jardines del Cristina 

∑ Declara el espacio bajo 
la pérgola de «lugar de 
interés público» para 
evitar que se instalen

Espacio que ha sido adjudicado para dos quioscos bares con terraza  // ABC

La adjudicación del espacio 
se hizo el 15 de junio, dos 
días antes de que el nuevo 
equipo de gobierno local 
tomara posesión
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Redacción SEVILLA 

Endesa acaba de superar el pri-
mer teravatio hora (TWh) de 
producción de energía verde en 
Andalucía gracias a sus instala-
ciones renovables repartidas 
por  la región. Según indica en 
una nota, es la primera vez que 
esta cifra se alcanza en los sie-

te primeros meses del año, por 
lo que se estima que 2023 cie-
rre con una producción renova-
ble récord. 

Las plantas renovables de la fi-
lial renovable de Endesa, Enel 
Green Power España, en Andalu-
cía han producido en los prime-
ros siete meses del año 1.090 
GWh (gigavatio hora) de energía 

renovable, equivalente al consu-
mo de 300.000 hogares, es decir 
el consumo energético de las ciu-
dades de Jaén, Almería, Huelva y 
Granada a la vez en un año. 

La filial renovable de Endesa 
cuenta en Andalucía con 71 ins-
talaciones renovables, 48 de las 
cuales hidroeléctricas, 13 eólicas 
y 10 fotovoltaicas. De estas tec-

nologías la que más producción 
ha tenido ha sido la eólica con 
400 GWh de producción renova-
ble en los siete primeros meses 
del año, seguida de la solar con 
383 GWh y la hidroeléctrica con 
307 GWh. La tecnología que más 
ha aumentado su producción res-
pecto al año pasado ha sido la so-
lar, que ha producido en estos 

siete meses un 34% más que el 
mismo periodo del año anterior. 

“Endesa sigue apostando por la 
tecnología renovable, haciendo 
compatible el desarrollo de estas 
instalaciones con el entorno, pro-
moviendo acciones de integra-
ción y convivencia entre sector 
primario e industrial y cumplien-
do una labor fundamental de con-
servación del medio ambiente. Es 
el caso de las plantas solares, que 
se han convertido en verdaderos 
oasis ecológicos permitiendo que 
fauna y flora reviva dentro de es-
tas instalaciones renovables”, se-
ñala la empresa.

Endesa supera el teravatio hora renovable 
en Andalucía y apunta a un récord en 2023
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R. S. 

La pérgola del Paseo de Cristina 
seguirá dando sombra al peatón y 
no acogerá dos establecimientos 
hosteleros. El alcalde, José Luis 
Sanz, anunció ayer que “el nuevo 
gerente de Urbanismo firmó el 
decreto de revocación de la con-
cesión para que no se puedan 
construir los quioscos previstos 
en las pérgolas de los Jardines de 
Cristina el pasado 28 de julio, 
adoptando medidas cautelares 
para que no se pueda utilizar el 
espacio por el concesionario”.  

El ex gerente de Urbanismo Ra-
fael Márquez recordó en sus redes 
sociales que el proyecto de los 
quioscos era del mandato del tam-
bién popular José Ignacio Zoido. 

El alcalde explicó que “el pasa-
do 15 de junio, dos días antes de 
que nuestro Gobierno tomara po-
sesión, el anterior gerente de Ur-
banismo concedió una licencia 
por decreto para la construcción 
de unos quioscos bajo las pérgo-
las de Cristina, estando el gobier-
no anterior en funciones y sin pa-
sar ni siquiera por comisión eje-
cutiva”; y añadió que “este ha si-
do otro de los inconvenientes que 
el nuevo gerente se ha encontra-
do cuando llegó a Urbanismo el 
pasado 29 de junio”. 

Sanz destacó que, “a pesar de 
la licencia otorgada por Muñoz 
dos días antes de irse, los quios-
cos no se van a construir porque 
hemos revocado la concesión ba-
sándonos en la potestad discre-
cional por razones de interés pú-
blico que tiene la administración, 
construyéndola sobre un criterio 
de oportunidad en el que el nue-
vo equipo de Gobierno quiere li-
berar el bajo de las pérgolas para 
darle continuidad a un espacio 
de sombra, en coherencia con los 
proyectos que se van a poner en 

marcha para los puentes de la 
ciudad, entre ellos el de San Tel-
mo”; y añadió que “todo ello, tras 
evaluar las necesidades de eva-
cuación y rescate del espacio por 
los servicios de emergencia”. 

José Luis Sanz resaltó que “ins-
talar quioscos en esas pérgolas 
no es coherente ni beneficioso 
para la ciudad, es un proyecto 
que elimina sombra, además de 
espacio para el peatón”; e indicó 
que “así gestionaba el urbanismo 
de nuestra ciudad el ex alcalde y 
delegado de Urbanismo, conce-
diendo licencias por decreto, es-
tando en funciones, para la cons-
trucción de quioscos sin impor-
tarle el espacio ni el entorno”. 

Por último, aseguró que “bajo 
ningún concepto permitiré este 
modus operandi de Muñoz. No pa-
ralizaremos proyectos, pero en la 
Gerencia ahora se trabaja con con-
trol, seriedad, rigor y gestionando 
con eficacia y eficiencia”; y añadió 
que “en mi equipo de gobierno sí 
se estará pendiente de lo que se 
haga en la ciudad, sí se revisarán 
los proyectos, se controlarán los 
mismos y se mirará por el bien de 
todos los sevillanos”.

Sanz tumba la concesión de los 
dos quioscos del Paseo de Cristina
l Revoca las licencias 

ya otorgadas y 

mantiene la pérgola 

como zona de sombra 

para el peatón

M. G. 

Recreación de los quioscos en el Paseo de Cristina.
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NEREA SAN ESTEBAN 

MADRID 

Clarel, la filial de droguería y perfu-
mería de Dia, busca de nuevo compra-
dor. Tras haber dado marcha atrás al 
contrato por el que el fondo C2 Priva-
te Capital se iba a hacer con las 1.050 
tiendas de la cadena en España, Cla-
rel escucha ahora ofertas de interesa-
dos en medio de un mercado, el de la 
perfumería, que se encuentra en ple-
na ebullición. No en vano, en el último 
año se han cerrado varias operaciones 
que han revolucionado al sector. 

Entre las más destacadas se encuen-
tra la fusión de Druni (de la familia va-
lenciana Casp) y Arenal (de los Vázquez 
Marzán y la lusa MC Sonae), que se 
anunció a comienzos de junio. La alian-
za va a generar un grupo de cerca de 
800 millones de ingresos y más de 420 
tiendas, convirtiéndose en uno de los 
líderes del sector en España y situán-
dose, según Kantar, en la segunda po-
sición del ranking general en clientes. 
Esta clasificación tiene en cuenta a hi-
permercados, supermercados y tien-
das especializadas, por lo que el gru-
po resultante de la fusión se situaría 
solo por detrás de Mercadona y supe-
raría a Carrefour y Primor, principal 
competidora de Druni. 

La fusión de estas dos cadenas, am-
bas en pleno crecimiento, llegan en un 
momento de ebullición en el sector. 
Como se desprende de las cifras que 
maneja Kantar, los clientes crecen: a 
cierre de junio, Druni había avanzado 
un 30% en captación de compradores 
en un año, alcanzando un total de 4,9 
millones de clientes; por su parte, Are-
nal había crecido un 22%, hasta alcan-
zar 1,6 millones de compradores en el 
mismo periodo. 

 Mientras la competencia se aviva 
entre las arriba señaladas, otras como 
Douglas dan marcha atrás, al consi-
derar que el mercado español no le sale 
rentable. No en vano, en los últimos 
dos ejercicios la que fuera una de las 
principales cadenas de perfumerías 
en España –tras absorber BodyBell y 
comprar un centenar de tiendas de 
Perfumerías If– ha bajado la persiana 
a más de 200 establecimientos en nues-
tro país.  

Clarel busca un comprador que sea 
capaz de posicionar a la cadena en un 

mercado. «Es indudable que Clarel en 
este momento tiene los mayores me-
tros cuadrados de perfumería de Es-
paña. De la noche a la mañana, quien 
lo compre tendrá una superficie de 
perfumerías que no tiene nadie más. 
Ahora, ¿se puede hacer el mismo ne-
gocio que está haciendo? Yo le daría 
una vuelta completa al concepto. La 
batalla del mercado va por otro lado: 
tiendas más grandes, atractivas, exi-
tosas... ese es el futuro del sector», co-
menta en conversación con ABC Javier 
Pérez de Leza, CEO de Future Retail y 
miembro del consejo de administra-
ción de BodyBell cuando se cerró la 
operación de venta. 

Para Pérez de Leza, el futuro de la 
perfumería en España está en aquel 
que sea «capaz de manejar la alta per-
fumería lo mejor posible». «Ahí está 
la segmentación. La gran mayoría, Dru-
ni, Clarel... tienen un mix entre dro-
guería, perfumería y alta perfumería. 
Pero el que va haciendo mejor la alta 
perfumería es el que mejora la trac-
ción por clientes», apunta. Destaca el 
experto que «en ventas por metro cua-
drado el que mejor lo hace es Sepho-
ra, que vende alta perfumería y que ha 
creado una marca propia con éxito. En 
el camino, el siguiente es Primor. Ven-
der alta perfumería no es una cuestión 
solo de precio, sino de seguir evolucio-
nando hacia un asistente que te ma-
quille, hacia un producto diferencial...», 
comenta.

Clarel quiere 
comprador en medio 
de la revolución de la 
perfumería

∑ La filial de Dia busca 
interesados en ella  
en un sector en plena 
ebullición 

La marcha atrás 

Dia dio por concluido la semana 
pasada el contrato de venta de 
Clarel firmado con C2 Private 
Capital al considerar que no se 
cumplían las condiciones mínimas 
estipuladas y tras darle un plazo 
extra de tiempo para hacerlo.  

Nuevo comprador 

El grupo busca ahora un compra-
dor para su filial, después de haber 
puesto en marcha algunas tiendas 
piloto con un nuevo modelo que 
cede más peso a la perfumería. 

Sin fecha 

Aunque Dia asegura que no se ha 
marcado un plazo límite para 
vender las tiendas Clarel, reconoce 
que está trabajando activamente 
en ello.

LAS CLAVES
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S.L. SEVILLA  

La Comunidad Energética Local CEL 

Toda Sevilla, en la que participan la 

Cámara de Comercio de Sevilla junto 

a 68 ayuntamientos y asociaciones co-

marcales de la provincia de Sevilla, 

instalarán 135 plantas fotovoltaicas y 

más de 65 puntos de recarga eléctrica 

en distintos municipios. 

El objetivo es mejorar la calidad de 

vida y los costes de la ciudadanía y del 

tejido empresarial, especialmente de 

pymes y micropymes, convirtiéndo-

los en actores principales del modelo 

energético, ayudando así en la estra-

tegia global y local de descarboniza-

ción, señalan desde la Cámara de Co-

mercio. 

Toda Sevilla propone inversiones en 

instalaciones solares fotovoltaicas en 

cubiertas de edificios municipales que 

generan la energía compartida o dis-

tribuida. También se proyecta el desa-

rrollo de puntos de recarga eléctrica 

en cada municipio. El proyecto es es-

calable y se irán incorporando nuevas 

innovaciones e inversiones, que mejo-

ren y faciliten la economía y la concien-

cia en la transición energética. 

En el proyecto, los ayuntamientos 

ponen a disposición de la Comunidad 

Energética las cubiertas de diferentes 

edificios municipales y desempeñan 

un papel de promotor y generador de 

confianza de la iniciativa. La energía 

producida en las cubiertas municipa-

les se distribuye entre los vecinos, 

pymes y la entidad local participantes 

de la comunidad energética local, con 

una sensible reducción de coste del 

consumo eléctrico. 

La asistencia técnica del proyecto 

se realiza a través de un socio tecno-

lógico que aporta la tecnología, fiabi-

lidad y apoyo en la gestión energética, 

conjuntamente con la Cámara de Co-

mercio que es encargada de la dina-

mización del proyecto. 

El proceso de montaje de las insta-

laciones se realiza a través de instala-

dores locales, contribuyendo a la sos-

tenibilidad en el ámbito económico y 

fomentando la generación de empleo. 

Además el proyecto favorece la soste-

nibilidad social, pues parte de la ener-

gía generada es destinada al consumo 

por parte de familias en situación de 

vulnerabilidad. 

A esta iniciativa a la que se han su-

mado 68 municipios, se espera la en-

trada de más localidades en los próxi-

mos meses.

Vecinos y pymes de 68 municipios 
se pasan al autoconsumo

PLACAS FOTOVOLTAICAS
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

E
l listado actualizado de usua-
rios interesados en alquilar o 
comprar una VPO en Sevilla se 
ha disparado en los últimos me-

ses hasta marcar en estos momentos 
récords históricos, distanciándose abis-
malmente del número de inmuebles que 
ofertan las administraciones públicas: 
mientras que 18.239 sevillanos solicitan 
una vivienda, Emvisesa sólo plantea la 
construcción o carga en suelo urbani-
zable de 4.267 pisos para los próximos 
cinco años, a los que se suman de los 
900 que el Ministerio de Transportes le-
vantará en el antiguo Regimiento de Ar-
tillería. Esta desigualdad entre la ofer-
ta y la demanda de VPO en la capital 
hispalense se ha visto aún más agrava-
da por el recurso de la Junta al proyec-
to de urbanización del nuevo barrio de 
Villanueva del Pítamo, que presenta de-
fectos en su tramitación. Aquí se ubica 
la mayor bolsa de vivienda asequible en 
Sevilla que se iban a empezar a cons-
truir en breve, abriendo una oportuni-
dad para aquellos que apuestan por que-
darse en su ciudad.  

La oferta de pisos protegidos sigue, 
por tanto, alejada de las necesidades 
de los inscritos en el Registro Munici-
pal de VPO de Sevilla tras el freno  a la 
urbanización del Pítamo, que contem-
pla más de 3.600 viviendas protegidas 
que son algo menos de las que Emvi-
sesa tiene actualmente en carga o en 
proyecto.  

Pese a este contratiempo, el plan mu-
nicipal trata de amortizar tanto los pro-
yectos en construcción como los que se 
encuentran metidos en carga, además 
de una amplia previsión para pastillas 
pendientes de urbanizarse que com-
pondrían la promesa de José Luis Sanz 
de ofertar unas 8.000 viviendas «en dos 
mandatos en el Ayuntamiento» como 

solución del «progresivo éxodo de ha-
bitantes que está sufriendo Sevilla». Por 
lo pronto, tiene en cartera las promo-
ciones proyectadas por el anterior equi-
po de Gobierno. Lo más inmediato es 
la entrega de 83 pisos ya vendidos, así 
como la construcción que actualmen-
te se está realizando de otras 370 vi-
viendas (245 en régimen de alquiler y 
125 en régimen de venta), principal-
mente ubicadas en la zona este como 
Hacienda El Rosario, así como las 24 
en régimen de alquiler en la Ronda de 
Tejares en Triana y otras tres en la ca-
lle Sol del Casco Antiguo. A partir de 
ahí se abre un proceso a medio plazo 
para la metida en carga de unas 2.650 
viviendas de protección oficial antes 
de 2025. Que sumadas a la idea inde-
terminada de construir 5.554 vivien-
das en suelos que aún no han recibi-
do el permiso de urbanizar alcanza-
rían el propósito del alcalde de Sevilla 
de terminar ofreciendo esas más 8.000 
viviendas en dos mandatos municipa-
les.  

Los proyectos de vivienda de protec-
ción oficial que se plantean para los pró-
ximos años en la capital hispalense di-
bujan geográficamente casi todas las 

aristas del mapa local, pasando desde 
las 720 previstas en la antigua fábrica 
de Cross en San Jerónimo, –entre Nue-
vo Torneo, el Vacie y el cementerio de 
San Fernando– hasta las 365 de ‘Isla Na-
tura’ Palmas Altas. No menos impor-
tante es el centenar previsto en las na-
ves de Santa Bárbara que en su día fue-
ron fábrica de artillería, recordando 
también que la sociedad estatal Enti-
dad Pública Empresarial de Suelo (Se-
pes) prevé construir casi un millar de 
viviendas en el antiguo Cuartel del Re-
gimiento de Artillería, en el distrito Be-
llavista-La Palmera.  

A partir de 2024 
Tras el recurso presentado por la Jun-
ta de Andalucía contra el futuro barrio 
de Villanueva del Pítamo, la empresa 
municipal de Vivienda trabaja con la 
posibilidad de incluir en carga entre 
2023 y el primer semestre de 2024 un 
total de 453 viviendas en régimen de 
alquiler, 253 en régimen de venta y 140 
alojamientos cooperativos. A partir del 
segundo semestre del próximo año se 
plantea la posibilidad de sumar 294 vi-
viendas en alquiler y hay previstas otras 
1.507 viviendas en régimen por deter-
minar en suelos con urbanizaciones 
ya comenzadas a los que habrá que po-
ner en carga.  

Aunque las previsiones futuras para 

La demanda de 
VPO en Sevilla 
cuadruplica  
la oferta 
∑ La lista de interesados en conseguir 

un piso protegido se dispara en la 
capital hasta los 18.000 sevillanos 

∑ El recurso de la Junta al futuro barrio 
del Pítamo frena la mayor bolsa de 
vivienda asequible en la ciudad

Una de las 

promociones de 

VPO de Emvisesa 

en obras  // MANUEL 

GÓMEZ

La continúa escalada de los 
precios en la capital hispalense 
no parece tener fin, situándose en 
estos momentos entre un 7 y un 
21 por ciento más que en el 
mismo periodo del año pasado. 
Esta tendencia al alza se está 
convirtiendo en un escollo difícil 
de esquivar para los jóvenes que 
deciden adquirir su primera 
vivienda, agraviados por el 
aumento de la demanda, las 

limitaciones en la oferta, los 
costes de construcción y el 
desorbitado mercado del alquiler.  

Para paliar esta incierta 
situación la Junta anunció un aval 
del 15 por ciento a las entidades 
financieras para que los jóvenes 
accedan a préstamos por el 95 por 
ciento de su primera vivienda, 
aunque por el momento los 
bancos siguen pendientes de que 
se haga efectivo. 

La renta libre se convierte en un 
mercado inaccesible para los jóvenes 

L
a vivienda protegida 
es la única salida que 
tienen jóvenes y fami-

lias con pocos recursos de 
hacerse con un hogar, ya sea 
en alquiler o en propiedad. 
El freno al proyecto del Pí-
tamo por las dudas en la tra-
mitación lastra las esperan-
zas de los más de 18.000 ins-
critos en el Registro de VPO. 
La lista de espera es inter-
minable mientras que los 
precios siguen subiendo en 
el mercado de renta libre. 
La burocracia nunca está 
del lado del ciudadano. 

Larga espera

ADRIANO
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las últimas bolsas de suelos disponibles 

en la capital hispalense parecen poder 

cubrir la demanda real de los usuarios, 

lo cierto es que por el momento apenas 

400 viviendas se entregarán o adjudi-

carán para una lista que supera los 

18.000 demandantes, donde cabe recor-

dar que cada vez que un promotor (tam-

bién Emvisesa) tiene disponible vivien-

das protegidas, solicita a ese registro 

una relación ordenada de inscritos a los 

que ofrecer los inmuebles.
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P. M. E. PUERTO REAL 

El incendio declarado el domin-
go en el Parque Natural de Las 
Canteras, en el término munici-
pal de Puerto Real, ha calcinado 
unas 80 hectáreas pero está es-
tabilizado y sin riesgo para las 
viviendas adyacentes. 

Ante un escenario lleno de to-
nos oscuros y tierra humeante, 
Mercedes Colombo, delegada del 
Gobierno de la Junta en la pro-
vincia de Cádiz, manifestó que 
hasta el momento sólo ha habido 
heridos leves pero se puede pro-
ducir “una desgracia personal” si 
alguien entra en Las Canteras y 
precisó que hay que facilitar el 
trabajo de los bomberos. 

En un comunicado, el Ayunta-
miento de Puerto Real señaló que 
los cuerpos de Policía Nacional y 
Local, así como los técnicos del In-
foca, establecieron un perímetro 
de seguridad alrededor del parque 
y alertó del “grave riesgo” que po-
dría suponer acceder al mismo. 

Durante la noche se realizaron 
labores para la extinción de toco-
nes y restos de vegetación que 
volvían a prenderse a causa del 

viento, lo que los bomberos sue-
len llamar “rematar”. 

El viento de Levante sopló con 
más fuerza durante la tarde, por 
lo que los medios aéreos se man-
tuvieron alerta para tener una es-
trecha vigilancia. 

Las administraciones están mi-
diendo la cantidad de terreno 
afectado y ayer a última hora se 
calculaba en torno a las 80 hectá-
reas. La Policía ha abierto una in-
vestigación para esclarecer las 
causas del incendio, que todavía 
se desconocen. 

El Ayuntamiento puertorreale-
ño ha asegurado que ya no hay 
personas desalojadas de sus ca-
sas y que tras la recomendación a 
algunas familias que por precau-
ción se alejaran de sus viviendas 
no ha sido necesario el realojo de 
ninguna de ellas. 

Como consecuencia del fuego 
hubo que proceder al desalojo de 
las personas residentes del cen-
tro Autismo Cádiz y provocó la 
destrucción completa de una de 
las furgonetas adaptadas, ade-
más de calcinar zonas verdes del 
complejo, como el entorno del 
huerto y espacios de arbolado. 

Por otra parte, la alcaldesa de 
Puerto Real, Aurora Salvador 
(IU), aseguró ayer que “los daños 
personales son muchos en el as-
pecto emocional” por el fuego en 
“el pulmón verde” del municipio. 

 Salvador trasladó su orgullo por 
todos aquellos vecinos que este 
domingo acudieron con cubos y 
mangueras para tratar de apagar 
este fuego. “Nunca había visto na-
da así, de esa implicación en apa-
gar esos árboles que se quemaban, 
porque todos esos árboles signifi-
can mucho para nosotros, para la 
gente de Puerto Real”, aseguró.  

 La mayoría de los daños mate-
riales se registraron en jardines y 
paredes de algunas viviendas, así 
como en dos vehículos que han 
quedado calcinados. 

Para la alcaldesa, lo experi-
mentado en esas horas dramáti-
cas fue “muy duro y muy triste, 
con un componente emocional 
muy grande para todos los que 
somos de aquí”. Destacó la alcal-
desa que incluso con la ansiedad 
y con el miedo, “la gente salió con 
sus mangueras, con sus cubos, a 
ayudarse a unos a otros”, y recor-
dó que fueron 42 las personas 
atendidas por inhalación de hu-
mo y quemaduras, aunque todas 
ellas de carácter leve. 

La Junta de Andalucía activó 
este domingo a las 17:15 el nivel 
1 de alerta por el incendio fores-
tal en el paraje Parque de las Can-

teras Puerto Real, después de que 
se declarase el fuego a las 15:35 
por parte del Infoca. 

A este respecto, explicó que des-
de el Ayuntamiento se propuso a 
los vecinos de las zonas cercanas 
al fuego a abandonar sus vivien-

das y reubicarlos en lugares habi-
litados durante esta situación. 
“Nosotros les propusimos y les 
aconsejamos que sí, pero algunos, 
evidentemente, no querían dejar 
sus hogares”, añadió. Otros veci-
nos, no obstante, optaron por que-
darse con familiares y amigos. 

También indicó que el fuego 
llegó a la zona de salinas conoci-
da como la Algaida, donde pre-
dominan las algas salicornias. No 
obstante, al ser una parte húme-
da, el incendio no avanzó en esa 
parte, también gracias a los cor-
tafuegos que se habían realizado. 

Los cuerpos de Policía Nacional 
y Local, así como los técnicos del 
Infoca han establecido un períme-
tro de seguridad alrededor del 
parque de las Canteras y se ha so-
licitado a la población que no in-
tente acceder a esta zona, donde 
se están produciendo caídas de ár-
boles y se podría poner en perjui-
cio la seguridad de las personas. 

El incendio afectó también al su-
ministro eléctrico de una parte de 
la capital gaditana, que experi-
mentó cortes de luz en varias zo-
nas durante varias horas, así como 
al tráfico, donde se llegó a cortar 
durante la tarde de este domingo 
los accesos a Cádiz por los dos 
puentes –Carranza y Constitu-
ción– y ambos sentidos de la auto-
pista AP-4, que une Sevilla con la 
provincia de Cádiz, en el kilóme-
tro 104, la altura de Puerto Real.

JULIO GONZÁLEZ 

Una mujer graba con un móvil la zona afectada por el incendio.

l El fuego del domingo arrasa unas 
80 hectáreas del Parque Natural de 
las Canteras y deja 42 heridos leves

 

El Parque de Los 
Toruños, cerrado 
por precaución

Todo el perímetro del Parque 
Metropolitano Marisma de los 
Toruños y Pinar de la Algaida 
permanece desde primera ho-
ra de ayer cerrado al público, 
y el servicio de tren que une 
la Casa de los Toruños con la 
playa de Levante suspendido. 
Estas decisiones se han toma-
do como medidas preventivas 
ante la situación de riesgo 
provocada por el fuerte viento 
de levante y por los focos del 
incendio originado el domingo 
en Puerto Real y que aún per-
manecen activos en la zona 
del Pinar de la Algaida. Los 
efectivos de mantenimiento y 
seguridad del parque vienen 
trabajando desde que el fuego 
entró en el pinar de la Algai-
da, para controlar las llamas 
y evitar su propagación, dado 
que el incendio está estabili-
zado pero no extinguido.

El incendio de Puerto Real queda 
controlado pero pendiente del viento
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S.F./LA VOZ 

SEVILLA/CÁDIZ 

«Altas temperaturas e intenso vien-
to de levante. Vigilancia y liquidación 
de puntos calientes así como retira-
da y limpieza de árboles que amena-
zan caída. Aseguramos la zona para 
volver a disfrutarla». Es uno de los 
mensajes que el Plan Infoca compar-
tía en la tarde de ayer en Twitter para 

informar sobre la intensa batalla que 
vienen librando desde el domingo sus 
efectivos para sofocar las llamas del 
incendio originado en el parque de 
Las Caneras, en Puerto Real, y que 
obligó a cortar durante unas horas 
los dos puentes de acceso a Cádiz.  

Los servicios sanitarios han aten-
dido a un total de 42 personas por 
inhalación de humo y quemaduras, 
todas ellas con pronóstico leve. Los 
vecinos de las viviendas que más ries-
go corrían por cercanía a las llamas 
pasaron la noche del domingo al lu-
nes en sus casas o con familiares. Tan 
sólo requirieron ser evacuadas seis 
viviendas en un «diseminado» de Las 
Canteras y se recomendó el «aleja-

miento» de la zona de otras 20 fami-
lias, según indicó la alcaldesa de Puer-
to Real, alcaldesa de Puerto Real, Au-
rora Salvador. 

En la tarde de ayer, un amplio dis-
positivo del Plan Infoca trabajaba en 
la zona para extinguir el incendio, que 
se dio por estabilizado durante la ma-
ñana y que según las primeras esti-
maciones ha arrasado unas 60 hec-

táreas. No obstante, en la tarde de 
ayer fueron retirados los medios aé-
reos debido a las fuertes rachas de 
viento de levante en la zona. Los he-
licópteros, no obstante, estaban asig-
nados para entrar en servicio «si es 
necesario» y si así lo decide la Direc-
ción de Extinción y que, aunque el le-
vante «complicaba» la tarea de los 
bomberos y preocupaba que se pu-
dieran reactivar algunos focos. 

Cerrado un parque 
Todo el perímetro del Parque Metro-
politano Marisma de los Toruños y 
Pinar de la Algaida, en el término mu-
nicipal de El Puerto de Santa María, 
permaneció ayer cerrado al público. 
Además, el servicio de tren que une 
la Casa de los Toruños con la playa de 
Levante quedó suspendido a conse-
cuencia de este incendio. 

Efectivos del Infoca continuaban 
ayer vigilando y liquidando los pun-
tos calientes del incendio y se traba-
jaba en la retirada y limpieza de ár-
boles ante la amenazada de caída. 
Desde el Infoca se pidió a la pobla-
ción que evitara acceder al Parque de 
las Canteras ya que se estaban cayen-
do ramas e incluso árboles comple-
tos.  

Fuentes de la investigación indi-
caron que todas las hipótesis conti-
núan abiertas y que no se ha descar-
tado aún que el fuego haya sido ni for-
tuito ni provocado.  

Custodio Andrades, inspector ad-
junto de la comisaría de El Puerto-
Puerto Real, pidió la colaboración ciu-
dadana para tratar de esclarecer las 
causas, el origen y la posible autoría 
de este grave incendio forestal. 

Por su parte, la delegada del Go-
bierno de la Junta de Andalucía en 
Cádiz, Mercedes Colombo, elogió el 
trabajo «tan importante» que han rea-
lizado los 265 efectivos que han par-
ticipado en el dispositivo para sofo-
car este incendio, entre Infoca, junto 
al 112, Policía Nacional y Local, Con-
sorcio de Bomberos, 061, Guardia Ci-
vil, Cruz Roja y Protección Civil. «He-
mos colaborado todos las adminis-
traciones que es lo que se tiene que 
hacer en un dispositivo como éste», 
señaló ante los medios de comunica-
ción. 

Efectivos del Plan Infoca, en la zona del incendio  // EP

El viento dificulta la extinción del 
incendio forestal de Puerto Real

∑ El Infoca lo da por 
estabilizado aunque 
mantiene un amplio 
dispositivo en la zona

El fuego, que ha arrasado 
unas 60 hectáreas, deja               
42 heridos con carácter 
leve por inhalación de 
humo y quemaduras
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A.G. SEVILLA  

El presidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, apeló ayer a la 
«prudencia para evitar graves incen-
dios» tras esgrimir que la región afron-
ta esta semana «una nueva ola de ca-
lor» y que este escenario propiciará 
que «las temperaturas van a ser muy 
altas». 

Moreno lanzó ayer este mensaje a 
través de su cuenta personal de Twi-

tter, que presentaba con un «por fa-
vor» por cuanto recordaba que los in-
tegrantes del Plan Infoca «siguen ac-
tuando» tanto en el incendio de Puer-
to Real (Cádiz) como en el de Bonares 
(Huelva), así como «allí donde se les 
necesita». 

Después de que julio terminara sien-
do el mes más caluroso de la historia 
desde que hay registros, la segunda 
semana de agosto ha comenzado en 

Andalucía con la llegada de la tercera 
ola de calor de este verano. Ya el do-
mingo, varias provincias experimen-
taron una subida considerable de las 
temperaturas, traduciéndose en una 
jornada marcada por la intensa cali-
ma que se notaba en la calle y los vien-
tos con aire caliente. Sin embargo, des-
de ayer lunes los termómetros van a 
ir subiendo día a día, dando lugar en 
todo el territorio andaluz a una sen-
sación de un calor agobiante. 

No será algo que afecte a sólo a esta 
comunidad autónoma, sino que este 
tercera ola de calor será notoria en 
gran parte de España. Eso sí, como sue-
le ser habitual, el sur peninsular será 
uno de los puntos más afectados por 
este fenómeno.

Juanma Moreno ruega prudencia 
para evitar nuevos incendios 

OLA DE CALOR

Juanma Moreno  // RAÚL DOBLADO
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R. S. 

La junta de gobierno del Ayunta-
miento de Sevilla ha aprobado el 
pago de 2,86 millones de euros a la 
empresa que gestiona el servicio 
de la grúa en la capital en concep-
to de pago de las facturas emitidas 
por esta empresa entre el 10 de di-
ciembre de 2021 y el 31 de enero 
de 2023. Esta decisión deriva de 
un dictamen emitido por el Conse-
jo Consultivo de Andalucía el pasa-
do 4 de julio en el que declaraba 
nulas las actuaciones del servicio 
de retirada, inmovilización y depó-
sito de vehículos de Sevilla entre el 
10 de diciembre de 2021 y el 31 de 
enero de 2023 (ambas fechas in-
cluidas), tal como recoge el acuer-
do de la junta de gobierno consul-
tado por Europa Press. 

“Según queda constatado en el 
expediente, los servicios no tuvie-
ron cobertura contractual formali-
zada, por lo que nos encontramos 
ante contrataciones verbales 
prohibidas por la normativa de 
contratación según la cual ‘las en-
tidades del sector público no po-
drán contratar verbalmente salvo 
que el contrato tenga carácter de 
emergencia’, no habiendo concu-
rrido en dicho contrato ninguna de 
las circunstancias a las que se refie-
re” la Ley, argumenta el Consulti-
vo en su dictamen. 

El Consultivo explicita que “no 
sólo la Administración debe recibir 
el reproche por su irregular proce-
der sino que también cabe reputar 
a los contratistas como cocausan-
tes de la nulidad”. El organismo re-
cuerda que “en reiteradas ocasio-
nes” ha llamado la atención sobre 
el hecho de que el contratista que 

“consiente una irregular actuación 
administrativa, prestando por su 
parte unos servicios sin la necesa-
ria cobertura jurídica sin oposición 
alguna, se constituye en copartíci-
pe de los vicios de que el contrato 
pueda adolecer”. 

En este sentido, el Consultivo 
incluso advierte de que “resulta 
improbable que quien contrata 
con la Administración desconoz-
ca, por mínima que sea su diligen-
cia, que no puede producirse una 
contratación prescindiendo de to-
do procedimiento”. Pero en este 
caso concreto de la grúa, “las cir-
cunstancias concurrentes nos 
abocan a pensar que no es impu-
table al contratista la nulidad de 
la contratación, aun cuando sea 
conocedor de dicha nulidad dado 
que tiene experiencia y conscien-
cia de lo que debe ser una lícita 
contratación administrativa”. 

Sobre ello, el organismo autonó-
mico cita el informe que obra en el 
expediente, en el que se señala que 
“los servicios han sido prestados 
por la entidad adjudicataria del 
contrato de la grúa, que ha estado 
vigente hasta el 9 de diciembre de 
2021, sin cobertura contractual ya 
que, llegado el vencimiento de la 
prórroga, todavía no se había adju-
dicado el nuevo expediente de 
contratación, a pesar de que se ini-
cia la tramitación del mismo en 
abril de 2021, y ello debido a la de-
mora en su tramitación por diver-
sas causas: las innumerables modi-
ficaciones que ha ido exigiendo la 
Intervención Municipal en los plie-
gos de prescripciones técnicas; y la 
falta de crédito y tramitación de la 
oportuna modificación presupues-
taria”, entre otras.

El Ayuntamiento  
abona 2,8 millones 
a la empresa que 
gestiona la grúa
l Se pagan facturas emitidas entre diciembre 

de 2021 y enero de 2023 tras un dictamen 

del Consejo Consultivo de Andalucía
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La Junta tiene 
activados 1.783 
millones de los 
fondos Next 
Generation

R. A.  

La Consejería de Economía, 
Hacienda y Fondos Europeos 
de la Junta tiene activados ya 
un total de 1.783 millones de 
euros de los fondos de Meca-
nismo de Recuperación y Re-
siliencia (MRR) o Next Gene-
ration. 

La Consejería de Economía 
señaló que según los datos 
facilitados por la Secretaría 
General de Presupuestos y 
Fondos Europeos, a 30 de ju-
nio de 2023, la cifra supone 
el 54% de las transferencias 
recibidas hasta el momento 
por parte de la Administra-
ción Central (3.342 millo-
nes) y un 85% de lo presu-
puestado en las anualidades 
2021, 2022 y 2023. 

Al hilo de lo anterior, agre-
gó que si se tiene en cuenta el 
importe total asignado a An-
dalucía (4.066 millones de 
euros) a 30 de junio se han 
activado un 44% de las can-
tidades previstas hasta 2026. 

Asimismo, continuó seña-
lando que todo esto ha per-

mitido movilizar 1.248 mi-
llones de euros en convoca-
torias de subvenciones y lici-
taciones por 403 millones, 
que suman 1.651 millones, 
para la consecución de los 
objetivos previstos en el Plan 
de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia (PRTR), 
tanto con financiación del 
MRR como con otras fuentes 
de financiación a las que ha 
tenido que acudir la comuni-
dad autónoma para el desa-
rrollo de las inversiones pre-
vistas. 

Hasta la fecha actual se 
han publicado 104 convoca-
torias de subvenciones finan-
ciadas total o parcialmente 
con los fondos MRR, por un 
importe total de 1.248 millo-
nes de euros que serán repar-
tidos en las diferentes anua-
lidades (2021-2026). En es-
te sentido, apuntó que du-
rante los ejercicios 2022 y 
2023 se han concedido 
21.651 subvenciones por un 
importe total de 424 millo-
nes, al que ha agregado que 
de estas concesiones, se han 
abonado un 53%, lo que co-
rresponde con un 66% del 
importe concedido.

Supone el 54% de  

las transferencias 

recibidas hasta ahora 

por el Gobierno 
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R. S. 

La Diputación de Sevilla aprobó 
el pasado 27 de julio aceptó la de-
claración de zona de emergencia 
no catastrófica de Aguadulce, Ca-
sariche, Guadalcanal y las Navas 
de la Concepción y Pedrera por la 
falta de agua para el abasteci-
miento de la población. Ante esta 
situación tramitó por la vía de 
emergencia contratos para ga-
rantizar el suministro de agua po-
table a estos municipios, una for-
ma de acelerar administrativa-
mente la atención a los pueblos 
afectados por la sequía.  

Los tres primeros municipios 
en solicitar la ayuda de la insti-
tución supramunicipal han sido 
Pedrera, Aguadulce y Casari-
che. Este último fue el primero 
de Sevilla en tener restricciones 
de agua. Desde el 5 de julio tie-
nen cortes en el suministro en-
tre las diez de la noche y las seis 
de la mañana. 

En los últimos días la situación 
se ha agravado en Pedrera y 
Aguadulce y han tenido que am-
pliar el horario de cortes en el su-
ministro. El abastecimiento de 
agua se interrumpe de las 21:00 
hasta las 07:00. Los niveles de 
los pozos que abastecen están 
bajando en las últimas semanas. 
En el caso del pozo Matagallar, el 
principal, está cerca del umbral 
de riesgo a partir del cual se pue-

de comprometer el funciona-
miento de la bomba. 

Entre los tres municipios hay 
13.000 sevillanos que están su-
friendo los cortes de suministro 
por la sequía y a los que llega el 
agua gracias a los camiones cis-
terna ofrecidos por el área de 
Servicios Públicos Supramunici-
pales de la Diputación Provin-
cial, mediante el abastecimien-
to alternativo con cisternas, de 

forma que el suministro de agua 
potable a los vecinos sea inme-
diato en aquellos municipios de 
la provincia que se vean obliga-
dos a declarar situación de 
emergencia por sequía. 

Para activar este servicio solo 
hay que pedirlo a la Diputación, 
y, de momento, son tres los mu-
nicipios que lo reclaman, aun-
que  desde el organismo supra-
municipal señalan que “como la 

situación es cambiante, pueden 
ser más en las próximas sema-
nas”. 

En concreto, se garantiza el 
suministro de agua potable a 
través de un camión cisterna, 
con capacidad mínima de 
25.000 litros, mediante una 
ayuda activada durante el tiem-
po indispensable para paliar la 
situación de excepcionalidad. 

Además de estos tres munici-

pios de la Sierra Sur, la Diputa-
ción decretó como zona de emer-
gencia no catastrófica Las Navas 
de la Concepción y Guadalcanal, 
en la Sierra Morena sevillana.  

 Por otro lado, en Casariche, la 
Diputación ha ejecutado las obras 
de la ampliación de toma y esta-
ción de tratamiento de agua pota-
ble en Badolatosa para el abaste-
cimiento de Casariche, que están 
ya recepcionadas y pendientes de 
que se resuelvan los permisos sec-
toriales necesarios de Sanidad y 
suministro eléctrico para poner 
en funcionamiento la planta a fi-
nales de este mes, lo que justifica 
mientras tanto la adopción de me-
didas excepcionales necesarias 
para paliar la actual situación. 

También está en ejecución las 
obra de emergencia de cinco son-
deos de investigación y uno de ex-
plotación con equipamiento eléc-
trico, hidráulico y conducciones 
en Guadalcanal para garantizar 
el abastecimiento de agua pota-
ble. Estos trabajos tienen un pre-
supuesto de 1,7 millones de eu-
ros. Sin embargo, hasta el mo-
mento no han generado fuentes 
de suministro alternativas en la 
cantidad necesaria para paliar la 
situación de sequía. Se están am-
pliando los trabajos en esta línea 
para llevar a cabo las medidas o 
actuaciones que sean necesarias 
para garantizar la prestación del 
servicio público y el abasteci-
miento de agua potable, con gas-
tos asumidos por la Diputación. 

En Pedrera, las obras de emer-
gencia consistentes en la cons-
trucción de una conducción de 
abastecimiento desde el nuevo 
sondeo en el Cerro de La Cruz  
con el depósito de El Puntal, y la 

conducción de abastecimiento 
desde la impulsión del Cerro de 
la Cruz al depósito de Pedrera, 
tienen finalización prevista para 
primeros del mes de agosto. En 
este sentido, se ha trabajado en 
la previsión de suministro alter-
nativo de agua mediante cister-
nas, para que en caso de necesi-
dad, el suministro a los ciudada-
nos de agua potable sea inme-
diato mediante cisternas.

Aguadulce, Casariche y Pedrera 
reciben el agua en camiones cisterna

JUAN AYALA 

Vecinos llenando garrafas de agua de un camión cisterna.

l Unos 13.000 

sevillanos se acogen 

a las medidas de  

la Diputación para 

paliar la sequía

La situación empeora  
en Pedrera y Aguadulce, 
donde se ha ampliado  
el horario de cortes

Para activar este 
servicio solo hay  
que solicitarlo a la 
Diputación Provincial
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A José Luis Sanz no le gusta el 
Festival de Cine de Sevilla. Nos lo 
confesó en su primera entrevista 

como alcalde en ABC  

C
ON su argumentario sobre el aplaza-
miento del Festival de Cine de Sevilla 
el alcalde ha dado los créditos nece-
sarios para que la troupe progre cul-

tural sevillana le monte la película. José Luis 
Sanz ha demostrado los complejos del PP 
cuando se trata de tomar decisiones sobre 
determinados asuntos. Justificar que la ciu-
dad no es capaz de organizar los Grammy la-
tinos y el festival cinematográfico al mismo 
tiempo puede tener algo de sentido en lo que 
a intendencia municipal se refiere pero no es 
un argumento que beneficie a una ciudad que 
ha superando pruebas mayores y que como 
gran ciudad y polo de atracción turística debe 
estar preparada para ello. 

Vayamos a lo mollar. A José Luis Sanz no le 
gusta el Festival de Cine de Sevilla. Nos lo con-
fesó en su primera entrevista como alcalde en 
ABC. No es que no le guste que Sevilla tenga 
un festival de cine, sino que no le gusta como 
es (¿o hay que decir era?) el festival. Aprove-
char la coyuntura para plantear una remode-
lación del formato ha sido poco valiente. De 
no tener los complejos que el PP arrastra en 
asuntos como el cultural, Sanz debería haber 
comparecido para entonar el gorigori defini-
tivo del festival o presentar el nuevo formato, 
dirección, contenido y objetivos del festival 
que proyecta durante su mandato. 

El Festival de Cine de Sevilla ha tenido una 
vida errática desde sus orígenes. Ha cambia-
do de temática porque no estuvo enraizado en 
la ciudad ni alcanzó el prestigio debido en el 
competitivo ámbito de los festivales del sec-
tor. Eso se consigue cuando hay una verdade-
ra compenetración de la ciudad y su festival. 
Lo tiene San Sebastián y lo consiguió Huelva 
con su festival de cine Iberoamericano. Tal fue 
el vínculo de la ciudad colombina con su fes-
tival cuando lo organizaba José Luis Ruiz que 
años después ha sobrevivido a la gestión de 
las administraciones.  

Seguro que el festival de Sevilla tiene que 
cambiar muchas cosas. Para empezar podría 
cambiar esos giraldillos que entrega como ga-
lardones, más propios de un campeonato de-
portivo de infantiles. Pero tiene una base y una 
temática, el cine europeo, para consolidarlo 
con un nuevo aire que impida lo que estaba 
ocurriendo, que festivales con menos trayec-
toria, tengan más presencia mediática y sol-
vencia en el sector.  

Las fechas de un festival de cine las condi-
cionan los estrenos. El cine es arte e industria. 
No se cambian por conveniencia. Puedes in-
vertir mucho dinero en un festival y te queda-
rá un fogonazo de un par de ediciones, pero 
será tan falso como los decorados de cartón 
piedra. El cine también es ilusión y como tal 
un festival que se precie la debe despertar en 
la ciudad que lo acoge. Difícilmente lo conse-
guirá si su alcalde no la tiene.  

JUAN JOSÉ 
BORRERO

El festival del alcalde 

NO NI NÁ
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La decisión de Sanz con el Festival de 
Cine es muy criticable, pero también lo 

es la de solaparlo con los Grammy  

L
O del Festival de Cine es muy serio. Aplazar 
un certamen de buenas a primeras pretex-
tando su coincidencia con los Grammy La-
tinos no suena bien. Pero en Sevilla somos 

demasiado aficionados a los debates superficiales. 
En la polémica cultural, y en algunos casos culture-
ta, se han obviado muchos detalles con los que cier-
tos pedantes que simulan su intelectualidad con an-
glicismos se han fumado un puro. Para empezar, no 
es cuestión menor que la controvertida medida haya 
sido una propuesta del propio director del festival, 
Ildefonso ‘Tito’ Rodríguez, contratado hace apenas 
tres meses por el anterior alcalde, Antonio Muñoz. 
El nuevo responsable de la cita se encontró los de-
beres sin hacer y ha pedido más tiempo al nuevo al-
calde para poder acometer una programación dig-
na. A partir de ahí, Sanz ha cometido el error de asu-
mir la decisión sin explicar bien las razones y de 
calificar de forma muy peyorativa a la Feria del Li-
bro para defender su propuesta cultural. Bien están 
las críticas al alcalde por todo ello porque para eso 
está además un alcalde, para aguantarlas. Lo que ya 
resulta un poco más intragable es que se ceben en 

ellas los principales responsables de la situación del 
festival, salvo que los ataques al actual regidor del 
PP puedan interpretarse como una autocrítica. Des-
de la bancada socialista se le ha dicho al gobierno 
municipal que Sevilla está capacitada para organi-
zar dos eventos a la vez y que, por lo tanto, puede 
acoger los Grammy y el Festival en la misma fecha. 
Acabáramos. No se me ocurre mayor desprecio al 
certamen cinematográfico. Pues claro que Sevilla 
tiene capacidad logística para celebrar de forma si-
multánea lo que le echen. Lo que no es lógico es que 
un festival al que tanto dicen querer sea soslayado 
por un evento de mayor repercusión internacional. 
Pasó exactamente lo mismo con la última Bienal de 
Flamenco, a la que le echaron encima el Icónica Fes-
tival, las Noches de la Maestranza, la media mara-
tón y lo que te rondaré morena. ¿Es esa la mejor for-
ma de poner en el mapa una apuesta cultural de esa 
importancia? Yo creo que no. 

La capacidad organizativa de Sevilla, que está 
fuera de toda duda como ciudad de gran pulso cul-
tural salvo en lo museístico, exige precisamente 
una mejor coordinación para que los grandes even-
tos no coincidan, de manera que no haya épocas  
absolutamente colapsadas de acontecimientos y 
otras de desolador vacío. Desde hace muchos años, 
el Ayuntamiento organiza esta agenda desde dis-
tintas delegaciones que no tiene un coordinador 
entre ellas. Cultura, Turismo, Fiestas Mayores y 
Deportes actúan cada una a su aire y esto es lo que 
provoca que los certámenes más importantes sean 
maltratados por sus propios promotores. Elimi-
nar el Festival de Cine es una barbaridad y el sec-
tor hace bien en alarmarse. Pero sería muy sano, 
para evitar falsas apariencias de ideologización 
del cine, que se critique también que lo hayan he-
cho coincidir con los Grammy. O que el cambio en 
la dirección se hizo con muy poca antelación. Sin 
anglicismos, por favor.

La Sevilla peliculera

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA
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La producción 
de almendras 
se resentirá 
este año por  
la sequía

EP SEVILLA 

Los agricultores andaluces 
prevén un descenso de la co-
secha de almendras de un 30 
ó 40% este año, todo ello, 
debido al retraso de las mis-
mas y a su impredecible es-
tado final provocado por la 
sequía. El vicesecretario ge-
neral de agricultura de la 
UPA, Francisco Moscoso, se-
ñaló que a esta problemática 
se le añade el hecho de que 
“entra almendra más barata 
de California o de otros em-
plazamientos de Estados 
Unidos”. En consecuencia, 
algunas empresas “como las 
del turrón” deciden optar 
por producto extranjero pa-
ra “ahorrarse dinero”, indi-
có Moscoso. 

Esta política de abarata-
miento de precios por parte 
de ciertas empresas que, se-
gún ha afirmado el vicese-
cretario “no buscan la cali-
dad sino solo reducir gas-
tos”, provoca un agravio 
comparativo entre el pro-
ducto nacional y extranje-
ro”. Es por ello que desde 
UPA han reclamado a la Jun-
ta la “regulación de entrada” 
de barcos con almendras ex-
tranjeras, o bien “orientar a 
las empresas nacionales a 
adquirir el producto patrio”. 

Por su parte, el presidente 
de Asaja-Córdoba, Ignacio 
Fernández de Mesa, señaló 
que la calidad de la almen-
dra será, finalmente, mejor 
en el Valle del Guadalquivir, 
donde se ha recibido algo de 
agua y lluvia en los meses de 
mayo y junio. 
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Redacción MADRID · BRUSELAS 

La dirección del PNV, el Euska-
di Buru Batzar (EBB), se reafir-
mó ayer en su decisión de no fa-
cilitar una hipotética investidu-
ra del candidato del PP a la Pre-
sidencia del Gobierno, Alberto 
Núñez Feijóo. 

El PNV consideró “oportuno 
y conveniente refrescar la me-
moria” y recordó en sus redes 
sociales que “el 24 de julio, el 
Euzkadi Buru Batzar fijó su po-
sición con meridiana claridad” 
en referencia a su decisión de 
no secundar la investidura de 
Feijóo. Ese día la dirección del 
PNV decidió y comunicó al can-
didato popular la negativa del 
partido a iniciar conversacio-
nes de cara a facilitar su inves-
tidura como presidente del Go-
bierno. 

Y es que el coordinador gene-
ral del PP, Elías Bendodo, instó 
al PNV a replantearse su nega-
tiva apoyar la investidura de 
Alberto Núñez Feijóo, pues 
consideró que “las circunstan-

cias han cambiado” ya que no 
va a haber un Gobierno de coa-
lición con Vox. 

En todo caso, abogó por “nor-
malizar” los pactos con Vox, ga-
rantizando que el PP puede ha-
blar con “todos”, y también 
“poner límites”. “Hay que nor-
malizar, tener la capacidad de 
hablar y pactar con todos y po-
ner límites”, afirmó en una en-
trevista en Cadena Cope, reco-
gida por Europa Press. 

Ante las especulaciones sur-
gidas en medios políticos y me-
diáticos de Madrid y Euskadi 
sobre un posible cambio de po-
sición de los nacionalistas vas-
cos al renunciar Vox a entrar en 
el Gobierno de Feijóo y prestar-
le los votos de sus diputados de 
forma incondicional, el EBB 
quiso “refrescar su memoria”. 

“El 24 de julio, el Euzkadi Bu-
ru Batzar fijó su posición con 
meridiana claridad. Ante el in-
tento de algunos actores políti-
cos y mediáticos, tanto en 
Euskadi como en España, de 
construir una realidad alterna-
tiva, estimamos oportuno y 
conveniente refrescar su me-

moria”, informó el mensaje del 
PNV en sus redes sociales. 

Por su parte, Bendodo recor-
dó que PP y Vox son dos parti-
dos diferentes y apuntó tam-
bién que la formación de San-
tiago Abascal respeta la Consti-
tución y, por tanto, es “consti-
tucional”. “Respetamos a todas 
las fuerzas, pero cada uno tiene 
sus principios y no coincidimos 
en todo”, agregó. 

Bendodo valoró como un pa-
so importante para ayudar a la 
gobernabilidad del país el 
anuncio de Vox de que apoyará 
una investidura de Feijóo sin 
exigir entrar en el Gobierno. A 
su juicio, es un “sí” que “facili-
ta”, “da luz” y cambia el esce-
nario a los partidos que se ha-
bían decantado en contra, co-
mo el PNV: “Ahora las circuns-
tancias son totalmente distin-
tas”. 

“Ayer se dio un paso impor-
tante para la gobernabilidad 
del país y las reglas del juego 
cambian. Los partidos que se 
posicionaron anteriormente... 

Ahora son circunstancias total-
mente distintas”, valoró al ser 
preguntado si cree que el movi-
miento de Vox hará cambiar de 
opinión al PNV, de momento en 
el no a Feijóo. 

Bendodo reiteró que el PP 
quiere un Gobierno “fuerte, 
amplio y en solitario” que tome 
las riendas del país “cuanto an-
tes” y aseguró que los españo-
les lo que desean es que asuma 
el mando el partido que ha ga-
nado las elecciones. Sobre si 
darían a cambio al PNV un 
puesto en la Mesa del Congre-
so, el popular dijo que no van a 
renunciar a “ninguna batalla” y 
ha subrayado que el PP es un 
partido de “amplio espectro” 
que seguirá hablando y nego-
ciando con “discreción”. 

Los votos de los cinco diputa-
dos obtenidos por el PNV serían 
decisivos para apuntalar la in-
vestidura de Feijóo para un Go-
bierno en solitario del PP al su-
mar un total de 177 apoyos (los 
del PP, más Vox, UPN y Coali-
ción Canaria), al superar la ma-
yoría absoluta, fijada en 176 
votos.

El PNV reitera su negativa a apoyar 
una investidura del Partido Popular

LUIS TEJIDO / EFE 

Los líderes del PNV, Andoni Ortuzar y Aitor Esteban, en la noche electoral.

Bendodo anima al 
partido de Ortuzar  
a replantearse su 
postura negativa

l Génova sostiene que la situación ha cambiado ahora que Vox rechaza entrar en el Gobierno  
l Los apoyos de los nacionalistas vascos bastarían para que Feijóo se convierta en presidente

 

Coalición Canaria se abre a apoyar al PP

Coalición Canaria (CC) estaría 
dispuesta a apoyar una hipoté-
tica investidura del líder del PP, 
Alberto Núñez Feijóo, una vez 
descartada “la participación de 
Vox en un futuro Gobierno lide-
rado por el PP” y siempre que 
este partido asuma “la agenda 
canaria”. Los dirigentes CC ad-
mitieron ayer que están “dis-
puestos a hablar” y recuerdan 
que una de sus “líneas rojas” 
era “no apoyar ningún Gobierno 
integrado por la extrema dere-
cha o izquierda”. Una vez “des-
pejada” esta opción, los nacio-
nalistas canarios, que gobier-
nan en las islas en coalición 
con el PP, insistieron en que 
están “abiertos a entablar el 
diálogo” con los populares “de 
cara al futuro debate de inves-

costes tipo del transporte de 
mercancías, “la transferencia 
total” de las competencias de 
Costas, o la transferencia de 
las partidas incluidas en los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 2023, entre ellas, 
los 100 millones de euros del 
Plan de Reconstrucción de La 
Palma. Asimismo, ponen exi-
gieron la ampliación a diez 
años de la bonificación del 60% 
del IRPF para los palmeros o 
la ampliación al menos un año 
de la gratuidad de las guaguas 
y tranvía. CC reclamó adicio-
nalmente la participación de la 
comunidad en la política migra-
toria y en las reuniones que se 
mantienen con Marruecos so-
bre este asunto o para la deli-
mitación de las aguas.

tidura del próximo presidente 
del Gobierno del Estado”. CC 
abundó en que “el nuevo escena-
rio no cambia” los asuntos que 
subordina a “cualquier posibili-
dad de acuerdo”. Así pues, el vo-
to favorable de CC a Feijóo “es-
tará condicionado a que el nuevo 
Gobierno dé plenas garantías pa-
ra el cumplimiento de la agenda 
canaria”. Aludió a la recupera-
ción de los convenios de infraes-
tructuras hidráulicas o educati-
vas, a que Canarias quede exen-
ta de la subida de las tasas aero-
portuarias que prevé aplicar AE-
NA a partir del 1 de marzo de 
2024 o a la cogestión de los ae-
ropuertos, en cumplimiento del 
Estatuto de Autonomía. También 
pusieron como condición “la ac-
tualización inmediata” de los 

Los populares señalan 
que el movimiento  
de Abascal “es un  
paso importante”
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DANIEL TERCERO 

BARCELONA 

D
esde Junts avisan a Pedro 

Sánchez y al PSOE de que no 

han vivido nunca una nego-

ciación como la que les espe-

ra. Lo de 2019 con ERC, cosa de niños, 

si quieren repetir en La Moncloa. Lo 

cierto es que los de Carles Puigdemont 

están en una encrucijada. Consideran 

que los réditos para el independentis-

mo (reconocimiento de un «conflicto 

político» entre Cataluña y España, in-

dultos, reforma del Código Penal a la 

carta, permitir el incumplimiento de 

las sentencias en materia lingüísti-

ca...), tras cuatro años de pactos entre 

el Gobierno y ERC, son insuficientes. 

Por lo tanto, han de demostrar a la pa-

rroquia nacionalista (caladero que 

comparten con ERC) que ellos van a 

por todo: un referéndum de autode-

terminación y una amnistía para los 

enjuiciados por el ‘procés’. 

Sin embargo, la realidad tiene visos 

de ser bien distinta. Una consulta de 

secesión y una ley de amnistía se an-

tojan imposibles, si hacemos caso, por 

un lado, a la jurisprudencia del Tribu-

nal Constitucional y, por otro, a la ma-

yoría de los juristas y especialistas en 

la materia –que llevan meses tratan-

do el tema en público– pues dudan de 
la legalidad de una norma que pueda 

amnistiar, en democracia, a un grupo 

de personas por una causa ilegal. 

Así las cosas, la negociación entre 

el PSOE y Junts tendría como finali-

dad vaciar la presencia del Estado (en 

lo práctico) y de España (en lo simbó-

lico) en Cataluña. Dar un paso más en 

la construcción de las llamadas «es-

tructuras de Estado» por parte del na-

cionalismo catalán, más intransigen-

te, si cabe, desde 2017. Y que Puigde-

mont se pueda poner más medallas en 

la solapa de las que lleva Oriol Junque-

ras. Incentivar al nacionalismo y des-

articular al constitucionalismo. 

Para ver en qué términos se sitúa 

la negociación entre el equipo del 

PSOE, liderado por los ministros en 

funciones Félix Bolaños y María Jesús 

Montero, y el de Junts, en el que esta-

rán Jordi Turull, secretario general, y 

Míriam Nogueras, portavoz en el Con-

greso, bajo el seguimiento diario de 

Puigdemont en Bélgica, en el progra-

ma electoral de Junts se vislumbran 

las exigencias que estos pondrán so-

bre la mesa para que Sánchez pueda 

ser reelegido presidente del Gobierno. 

Fútbol, policía y ejército 
Mientras se transita hacia la indepen-

dencia, señala Junts en su programa 

de 148 páginas bajo el lema «Ya basta» 

o «Ya es suficiente», el objetivo es ir 

ganando ámbitos de decisión alejados 

de la solidaridad con el resto de espa-

ñoles (sobre todo en materia econó-

mica) y que identifiquen plenamente 

a Cataluña como un sujeto jurídico-

político al margen de España. 

Una de las reivindicaciones ya clá-

sicas, que ha contado con el apoyo del 

PSC, es que Cataluña pueda jugar a ni-

vel internacional en las competicio-

nes deportivas oficiales. Ahora, al mar-

gen de espectáculos residuales fuera 

del control del Consejo Superior de 

Deportes, si no existe una federación 

española en alguna disciplina, las au-

tonómicas pueden inscribirse. 

Pero los nacionalistas catalanes (y 

los vascos) quieren que la selección re-
gional pueda participar en fútbol, ba-

loncesto y el resto de deportes. Ver un 

Cataluña contra España –con la capa-

cidad de socialización que tiene el fút-

bol, por ejemplo– sería una de sus ma-

yores victorias y la constatación de 

que el país y la autonomía son dos en-

tes diferentes y al mismo nivel. Igual-

mente, exigen el reconocimiento de 

un Comité Olímpico de Cataluña, paso 

imprescindible para que la región pue-

da participar en los Juegos Olímpicos. 

En esta línea, Junts requerirá, entre 

la infinidad de traspasos, otros dos re-

galos de un gran valor simbólico. Por 

un lado, la Jefatura Superior de la Po-

licía Nacional, en vía Layetana (Bar-

celona). Fue objetivo del independen-

tismo violento durante el ‘procés’ (los 

radicales que quemaron Urquinaona 

en 2019 tenían como misión llegar a 

la Jefatura). Esta comisaría está en el 

centro de Barcelona y es necesaria lo-

gísticamente. Los nacionalistas cuen-

tan, para este asunto, con la ayuda de 

los comunes y Sumar, que reclaman 
el edificio para instalar un memorial 

democrático, con la excusa de que la 

comisaría ya lo era durante el fran-

quismo. El otro regalo sería el cuartel 

militar del Bruc, en Barcelona. 

Jueces, lengua y traspasos 
Los de Puigdemont también aprove-

charán la debilidad del PSOE para re-

cuperar una propuesta que el Consti-

tucional tumbó íntegramente en la 

sentencia del Estatuto de Autonomía 

de 2010. Limitar la acción de la Justi-

cia en Cataluña y que sea la Generali-

tat quien controle el nombramiento 

de los jueces. Así lo plantean: «El TSJC 

se ha de establecer como la última ins-

tancia jurisdiccional en Cataluña en 

todos los órdenes jurisdiccionales» y 

Las exigencias de 
Puigdemont: liquidar 
el Estado en Cataluña

∑ Al margen del referéndum y la 
amnistía, el PSOE podría darle a Junts 
la independencia en diversos ámbitos  

∑ En el deporte, Cataluña contra España; 
y en la Justicia, que el Supremo no actúe 
en la región y nombrar a los jueces

Fin al «expolio fiscal» 

«Ya basta del expolio fiscal». Según 
el nacionalismo catalán, el Gobier-
no roba cada año 20.200 millones 
de euros a la Generalitat en im-
puestos «que van (a Madrid) y no 
vuelven (a Cataluña)». 

Derogación del artículo 
384 bis de la Lecrim 
Para los de Puigdemont no es 
suficiente cambiar el Código Penal 
para eliminar la sedición y abara-
tar la malversación, ni los indultos, 
también quieren eliminar el 
artículo que permite a los jueces 
suspender de cargo público a los 
que estén acusados de rebelión. 

Control de los flujos 
migratorios en Cataluña 

Que sea la Generalitat la que hable 
directamente con la Unión Euro-
pea para gestionar los flujos 
migratorios de la región y cumplir 
«los objetivos europeos de acogida 
de refugiados sin interferencia del 
Gobierno español». 

Derogación de la ley de 
unidad de mercado 

Junts considera que no es de recibo 
que exista una norma que «atorni-
lla» a la industria catalana a la 
unidad de mercado española y, a la 
vez, haber favorecido «la deslocali-
zación» de empresas de Cataluña a 
otros puntos del país. 

Blindarse contra recursos 
de inconstitucionalidad 
Que ningún organismo e institu-
ción de la administración central 
pueda interponer recursos de 
inconstitucionalidad por las leyes 
aprobadas en el Parlamento 
catalán, ya sean sobre asuntos de 
vivienda o lingüísticos o de cual-
quier otro tema. 

Aumentar el salario 
mínimo en Cataluña 

Transferir la competencia para 
fijar el salario mínimo interprofe-
sional (SMI) para las empresas. Así, 
según los cálculos de Junts, el SMI 
en Cataluña sería de 1.319 euros.

DEMANDAS DE JUNTS
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«crear un Consejo de Justicia de Cata-
luña». Es decir, impedir que el Tribu-
nal Supremo pueda corregir al TSJC y 
expulsar al Consejo General del Poder 
Judicial, para que sea una nueva ins-
titución, controlada por la Generali-
tat, la que nombre a los jueces. 

En relación a este asunto, Sánchez 
podría establecer que el conocimien-
to de la lengua catalana fuera obliga-
torio para los jueces, fiscales y funcio-
narios de Justicia. Será otra exigencia 
que se sumará a la de que el catalán se 
utilice en el Congreso, el Senado y el 
Europarlamento a costa de todos los 
españoles. Y, sobre la lengua, Junts de-
mandará a los socialistas que TV3 se 
pueda ver legalmente en la Comuni-
dad Valenciana y las Baleares, y el Go-
bierno elimine la distinción de cata-
lán y valenciano (todo será catalán) de 
los organismos públicos y sus webs. 

En materia de traspasos, la discu-
sión se centrará, previsiblemente, en, 
por un lado, detallar lo poco que que-
da por transferir a la Generalitat y, por 

otro, exigir que se ceda todo. Está por
ver quién gana el pulso en función de
las necesidades de cada partido. Ahí
entrarán Cercanías, los puertos de Bar-
celona y Tarragona, el aeropuerto de
Josep Tarradellas Barcelona-El Prat,
el Consorcio de la Zona Franca de Bar-
celona, los inmuebles hospitales
(Bellvitge y Valle de Hebrón, entre
otros)  y, por ejemplo, los ocho para-
dores nacionales que hay en la región.
E incluso Junts pedirá dividir la Con-
federación Hidrográfica del Ebro para
que la administración autonómica ges-
tione «el tramo catalán del Ebro». 

Y sobre asuntos económicos, el ob-
jetivo es romper la solidaridad y la ‘caja
común’. En la mesa, el traspaso de la
Seguridad Social, eliminar la deuda de
la Generalitat con la administración
central y que el Govern recaude todos
los impuestos. En Junts apuntan a que
la reforma del sistema de financiación
autonómico debe respetar el princi-
pio de ordinalidad, impidiendo al Go-
bierno su capacidad de redistribución.

Comisaría de la 

Policía Nacional de 

vía Layetana de 

Barcelona 

Partido de fútbol 

de la selección 

autonómica 

catalana, disputado 

en mayo de 2022 

contra la selección 

de Jamaica 

Cuartel militar del

Bruc, en Barcelona 

Una de las salas 

de vistas del 

Tribunal Superior de 

Justicia de Cataluña, 

que pasaría a ser la 

última instancia 

judicial en la región
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G. C. 

MADRID 

Podemos ha comunicado a sus traba-

jadores la apertura de un Expediente 
de Regulación de Empleo (ERE). Ade-

más del despido de la mitad de la plan-

tilla, cerrarán nueve delegaciones re-

gionales. El derrumbe ya es un hecho. 

La dirección en manos de Ione Bela-

rra tendrá que sobrevivir entre ruinas 

mientras se esfuerzan por reconstruir 

el partido y no quedar invisibilizados 

dentro de Sumar. Habida cuenta de 

que esa es la estrategia de Yolanda 

Díaz: borrar la herencia de Podemos. 

La pérdida de representación ins-

titucional en las elecciones autonómi-

cas del 28M y en las generales del 23J 

son las responsables de la reducción 

de ingresos. El ERE fue anunciado a 

los trabajadores en una carta un día 

después de las elecciones generales, 

según adelantó ‘El Periódico de Espa-

ña’. En dicho documento la dirección 

de Podemos admite que se enfrentan 

a «un nuevo escenario» después de la 

pérdida de peso político al presentar 

pérdidas de un 70 por ciento a nivel 

nacional y de estimar que llegan al 90 

en las regiones. 

«Dicha reducción de ingresos lleva 

aparejada la necesidad ineludible de 

adaptar a los mismos los gastos de 

toda índole, incluidos los laborales, 

que en el caso de los territorios afec-

tados implicará la extinción de los con-

tratos y el cierre de los centros de tra-

bajo y, en estatal, una reducción de la 

plantilla», justifican en esa carta. «Di-

cha reorganización se afronta con el 
firme objetivo de asegurar la acción 

política de Podemos y garantizar la 

continuidad del avance de las políti-

cas transformadoras», añaden. 

Pérdida de representación 
Las sedes regionales que se han cerra-

do son las de Aragón, Asturias, Balea-

res, Canarias, Castilla-La Mancha, Can-

tabria, Galicia, Madrid y la Comuni-

dad Valenciana. El 28M desaparecieron 

de la Comunidad de Madrid y de la Co-

munidad Valenciana (donde tenían 

una vicepresidencia). Y también de los 

ayuntamientos de Madrid y Valencia.  

Además del valenciano, perdieron 

cuatro gobiernos autonómicos más: 

el canario, el balear, el aragonés y el 

riojano. De los 47 escaños que suma-

ban en las doce comunidades autóno-

mas donde hubo elecciones, solo les 

quedan una quincena. 

Por un lado, el ERE afecta a los 45 

trabajadores de las nueve sedes que 

cerrarán: cinco de Aragón, siete de As-

turias, ocho de Baleares, seis de Cana-

rias, cuatro de Castilla-La Mancha, uno 

de Cantabria, tres de Galicia, cuatro 
de Madrid y siete de la Comunidad Va-

lenciana. Por otro lado, los 61 emplea-

dos a nivel nacional, prácticamente la 

mitad de la plantilla, también sufrirán 

una importante reducción. 

Esta última cifra deberá cerrarse 

después de un proceso de negociacio-

nes entre los trabajadores y la Secre-

taría de Organización liderada por Li-

lith Verstrynge, ahora también dipu-

tada por Sumar. No está descartado 

que en estas conversaciones se adop-

ten vías alternativas como la reduc-

ción de jornada que eviten los despi-

dos. «La Organización queda a dispo-

sición de las compañeras y los 

compañeros con la convicción de que 

entre todas seremos capaces de en-

contrar las mejores soluciones para 

impulsar de nuevo a nuestra organi-

zación, a nivel autonómico y estatal, 

con la certeza de que seguir conquis-

tando derechos es posible», explican. 

Las subvenciones 
La marca de Díaz salvó los muebles el 

23J y consiguió 31 diputados (12,31 por 

ciento de los votos) después de la de-
bacle del 28M. Pero es cierto que Po-

demos pierde mucho peso en el gru-

po parlamentario porque solo tiene 

cinco escaños dentro de la coalición. 

Según el artículo 175 de la legisla-

ción electoral española, el Estado sub-

venciona 21.167,64 euros por cada es-

caño obtenido en el Congreso de los 

Diputados o en el Senado y 0,81 euros 

por cada uno de los votos conseguidos 

por cada candidatura a la Cámara Baja.  

Un dinero que Podemos no tendrá 

a toda costa porque Sumar impuso 

una cláusula a todos los partidos que 

les obliga a perder las subvenciones si 

dejan el grupo parlamentario. Según 

el acuerdo de coalición, Podemos per-

dería el 23 por ciento de las subven-

ciones del Ministerio de Interior. Un 

dinero que visto el ERE les hace falta.

Podemos se derrumba: inicia 
un ERE y despide a la mitad  
de sus trabajadores
∑ El partido de Belarra 

cerrará nueve 
delegaciones después 
de los descalabros  
del 28M y el del 23J

La líder de Podemos, Ione Belarra, en una reunión de la dirección  // ISABEL PERMUY

45 despidos 
de las sedes que cierran. Asturias, 
Baleares, Canarias, Castilla-La 
Mancha, Cantabria, Galicia, 
Madrid y Comunidad Valenciana. 

21.167 euros 
da Interior por cada escaño 
obtenido en el Congreso y 0,81 
euros por cada voto conseguido 
en cada candidatura a la cámara. 

23% 
es el porcentaje que le corres-
ponde a Podemos de las subven-
ciones del grupo parlamentario 
y que perderían si lo rompen.

LAS PÉRDIDAS                              
EN CIFRAS

La debacle electoral en las 
autonómicas dejó al partido 
de Patricia Guasp y Adrián 
Vázquez al borde de la 
desaparición. Sin represen-
tación en el Congreso –no se 
presentaron a las últimas 
elecciones generales– y con 
solo un puñado de ayunta-
mientos bajo su poder, el 
partido inició el pasado mes 
de junio un plan de viabili-
dad que derivó en un despido 
múltiple en toda su estructu-
ra nacional, la mayor parte 
en los departamentos de 
comunicación y finanzas, 
para reducir su plantilla a la 
mitad. Un recorte que no se 
quedó ahí, pues según 
informan fuentes del partido 
a ABC, los despidos conti-
nuarán tras el verano. Los 
trabajadores de Ciudadanos 
en el Congreso dejarán de 
serlo y en la formación se 
plantean llevar a cabo un 
ERE con el resto de la 
plantilla, aunque no está 
claro que las condiciones 
económicas de la organiza-
ción lo permitan. Un ejemplo 
de la reducción drástica que 
se va a llevar a cabo es el 
traslado de sede, de la que 
durante años lució en la calle 
Alcalá a una mucho más 
modesta en la madrileña 
calle de Príncipe de Vergara 
109. Una entreplanta con 350 
metros de superficie por la 
que pagarán 10.000 euros, 
alrededor de tres veces 
menos de lo que costaba la 
anterior. 

Desmantelamiento 
también en el seno 
de Ciudadanos
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El dirigente portavoz adjunto de 
Izquierda Unida en el Congreso y 
diputado electo de Sumar por Cór-
doba, Enrique Santiago, conside-
ró ayer que “no hay ninguna limi-
tación” para avanzar en amnistías 
como las que están pidiendo for-
maciones independentistas para 
apoyar la investidura de Pedro 
Sánchez. Además, expresó sus du-
das porque el PNV vaya a votar a 
favor de Alberto Núñez Feijóo te-
niendo a Vox sustentándole. 

Santiago se pronunció de esta 
manera sobre las reivindicacio-
nes de grupos como Junts para 
permitir que Pedro Sánchez vuel-
va a ser presidente del Gobierno. 
En este contexto, el también se-
cretario general del PCE señaló 
que “expertos en materia consti-
tucional” están diciendo que no 
existe ningún obstáculo legal pa-
ra avanzar en cuestiones como el 
tipo de amnistía que reclaman los 
independentistas. 

“Las conversaciones con cual-
quier fuerza para formar gobierno 
están abiertas”, subrayó Santiago, 
insistiendo en que reputados juris-
tas mantienen que “no hay ningu-

na limitación para que se aprue-
ben indultos, indultos ampliados 
o amnistías”. Eso no quiere decir, 
matizó, que Sumar vaya a apoyar 
una eventual ley de amnistía: “Es-
to no significa que sea lo que co-
rresponda o deje de corresponder: 
habrá que ver cómo se conforman 
las mayorías de Gobierno”. 

Eso sí, el diputado precisó que 
las conversaciones con las fuerzas 
políticas para formar Gobierno 
“están abiertas” y que la posibili-
dad legal de otorgar una amnistía 
al independentismo “no significa 
que sea lo que corresponda o deje 

de corresponder”. “Eso habrá que 
ver cómo se conforman las mayo-
rías de Gobierno”, defendió. 

Ante el ofrecimiento de Vox a 
Feijóo de darle sus votos en la in-
vestidura aún sin entrar en el Go-
bierno, Enrique Santiago no con-

sideró que el PNV ni “ninguna 
fuerza democrática” vaya a ofre-
cer su apoyo al líder del PP tenien-
do a Vox detrás. 

“La derecha no tiene mayoría 
para gobernar, el resultado de las 
urnas ha sido muy claro, por mu-
cho que se ofrezca Vox o el señor 
Abascal al señor Feijóo, no tiene 
mayoría”, proclamó el dirigente 
de Izquierda Unida. Por ello, con-
sideró que el ofrecimiento de Vox 
“no cambia en absoluto” el escena-
rio, reprochando a PP y al partido 
de Santiago Abascal sus pactos en 
distintos Gobiernos autonómicos. 

“El PP y Vox han alarmado su-
ficientemente a la ciudadanía de 
este país para rechazar que se 
produzca un acuerdo que pudie-
ra posibilitar algún tipo de Go-
bierno conjunto”, sostuvo Enri-
que Santiago, que definió estos 
pactos como “restricciones cons-
tantes de derechos fundamenta-

les”. Y ante los apoyos que pueda 
cosechar Feijóo, el dirigente de 
IU señaló que “la realidad es que 
el PP no tiene aliados ni nadie le 
coge el teléfono porque ha supe-
ditado sus políticas a las políticas 
de la ultraderecha”. 

Tampoco descartó que la Presi-
dencia de la Cámara Baja pueda 
recaer en una fuerza independen-
tista o nacionalista: “Estamos 
construyendo una alianza amplia 
y considero que ninguna propues-
ta está descartada”. Santiago se-
ñaló que esta “respetable” pro-
puesta que ha puesto sobre el ta-
blero el todavía portavoz de Pode-
mos Pablo Echenique, así como 
otras que se planteen, “habrá que 
discutirlas colectivamente”. 

Por otro lado, el dirigente de 
Izquierda Unida también habló 
sobre la posibilidad de que Pode-
mos forme parte de la dirección 
del Grupo Parlamentario de Su-

mar en el Congreso, asegurando 
que se está “trabajando” en ello. 

“Desde luego lo que hemos de-
mostrado es que nosotros y noso-
tras nos podemos poner de 
acuerdo sin problema”, defendió 
Enrique Santiago al ser pregun-
tado sobre esta posibilidad. 

De los 31 escaños que consi-
guió la coalición electoral lidera-
da por Yolanda Díaz en las elec-
ciones del pasado 23-J, cinco de 
ellos pertenecen a Podemos, 
mientras que Izquierda Unida 
también cuenta con cinco parla-
mentarios. Dentro de este grupo, 
Sumar, con ocho diputados, es la 
fuerza mayoritaria. 

En la pasada legislatura, la Por-
tavocía del grupo de Unidas Po-
demos recayó en los morados, 
pero todos los socios contaron 
con un portavoz adjunto: IU, En 
Comú y Galicia En Común, ade-
más de Podemos. 

IU no ve limitación 
para avanzar en 
una amnistía al 
independentismo
l Enrique Santiago tampoco descarta que 
la Mesa de la Cámara Baja pueda estar 
presidida por un grupo independentista

MARCIAL GUILLÉN / EFE 

Enrique Santiago durante una comparecencia ante los medios.

El diputado de Sumar 
sostiene que “la 
derecha no tiene 
mayoría para gobernar”
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